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DIPARTIMENTO DI SCIENZE UMANE E SOCIALI 

                                                                                                     

Verbale del Gruppo AQ  “Relazioni internazionali” del 22/04/2022 

 

Il giorno 22 aprile alle ore 9,00 si è riunito il gruppo AQ con i seguenti punti all’odg:  

1. regolamento didattico 22/23  

2. rappresentante degli studenti  

3. comitato di indirizzo  

4. riflessioni su revisione offerta del CdS 23/24 

 

 

1° punto all’ordine del giorno, regolamento didattico 22/23. Prende la parola la Coordinatrice per 

riassumere le modifiche apportate al regolamento: si tratta sostanzialmente di refusi e di integrazioni 

richieste dal Polo Didattico nella nota n. 27998 del 14.04.2022. La Coordinatrice fa presente ai 

membri del gruppo AQ alcune questioni ancora da definire: riduzione da 40 a 36 crediti per 

l’ammissione al secondo anno, in virtù delle richieste pervenute dalla Commissiona paritetica 

studenti. 

Dopo discussione il gruppo AQ stabilisce di fissare a 32 crediti il limite per l’ammissione al secondo 

anno, da portare in discussione nel prossimo consiglio. 

La Coordinatrice comunica ai membri la richiesta pervenuta dalla Prof.ssa Emma Imparato di 

spostare l’insegnamento di Tradizioni costituzionali comparate e regime dei mercati dal II al I 

semestre, per motivi di attività scientifica. 

La Coordinatrice comunica ai membri che ha effettuato una verifica sulla distribuzione degli 

insegnamenti del CdS, all’interno dei due anni per singolo semestre, ed illustra ai membri del gruppo 

AQ l’attuale distribuzione degli insegnamenti: I anno (7 insegnamenti al I semestre; 16 al II semestre); 

II anno (10 insegnamenti al I semestre; 12 al II semestre).  

Si apre la discussione ed il gruppo AQ approva la richiesta della Prof.ssa Emma Imparato. 

 

2° punto all’ordine del giorno, la rappresentanza studentesca. La coordinatrice ricorda che nelle 

recenti elezioni delle rappresentanze studentesche il CdS non ha avuto eletto il proprio rappresentante. 

La coordinatrice ricorda che questa questione è stata più volte portata in discussione nel Consiglio, 

in considerazione dell’importanza di tale figura, anche sottolineando la necessità di individuare 

studenti da far presentare alle prossime elezioni. Inoltre, in occasione dell’incontro con il Consiglio 

del Polo didattico del 6/04/2022, la Coordinatrice ha fatto presente tale problema. In questa occasione 

il presidente del Presidio di Qualità ha consigliato alla coordinatrice di individuare uno studente con 

il quale comunque avviare delle consultazioni. 

La coordinatrice fa presente ai membri del gruppo AQ che è stata individuata una studentessa che 

sarebbe interessata a ricoprire tale ruolo dal nome Manuela Santi. Il gruppo AQ approva tale proposta 

e nomina Manuela Santi stakeholder del gruppo studenti. 
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3° punto all’ordine del giorno, comitato d’indirizzo. La coordinatrice ricorda ai membri del gruppo 

AQ la necessità di riunire il Comitato d’Indirizzo anche in vista di eventuali modifiche che si vorranno 

apportare all’offerta didattica nei prossimi anni. Stante l’organizzazione del dipartimento, in quanto 

il Comitato di indirizzo è un organo dipartimentale, la coordinatrice propone, nelle more del 

dipartimento, di provare ad incontrare alcuni membri del Comitato d’Indirizzo. 

Si apre la discussione e prende la parola il Prof. Sommella che propone di ampliare il Comitato di 

indirizzo in rappresentanza delle seguenti istituzioni: Ministero degli Affari Esteri, Istituto Affari 

Internazionali, Deloitte. La Coordinatrice propone anche di inserire un rappresentante per il mondo 

finanziario (es. Deutsche Bank) ed un rappresentante della DG Politiche comunitarie del MIPAAF. 

Inoltre, il prof. Sommella propone di valutare la fattibilità di creare per le due LM52 del dipartimento 

un unico Comitato d’Indirizzo. 

 

4° punto all’ordine del giorno, revisione dell’offerta formativa. La Coordinatrice riporta ai membri 

del gruppo AQ i contenuti dell’incontro con il Consiglio del Polo in merito alle nuove disposizioni 

del MUR sull’offerta didattica ed alle indicazioni pervenute dal CUN.  

 

Prof. Alessandra De Chiara 

 
Segretario verbalizzante 

Prof.ssa Valentina Grado  

 
 


